

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes 1,50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre 4,50 Ptas.

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 20

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR: Santiago Garcia Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo...

ADMINISTRADOR: Manuel P. Garcia Cruz

Modo de engordar los gansos

Un viejo libro ha caído en nuestras manos. Se titula así: Secretos raros de artes y oficios. Es del año de 1806...

Habla el libro de cosas útiles: recetas domésticas para la sarna, para curar las enfermedades de los perros...

La preocupación de engordar a la descendencia de los ilustres palmitopos del Capitolio—convertidos hoy día en fuente de pingües negocios...

La familia de esta segunda especie de gansos es numerosa. Son incontables las variedades y subvariedades. Hay gansos de la Política, de la Prensa, de la vida burocrática del Estado...

Para engordar, no basta a la familia de aquella segunda especie de gansos a que nos hemos referido el comer mucho. Es necesario que los individuos que la componen tengan una predisposición especial, ingénita, para el acto de la deglución, l'enguliment, que dicen los franceses.

LA NOCHE, JUNTO AL MAR

Para M. C.

Mágico embeleso de la noche cálida... Errante la dama de la frente pálida y las aguas muertas en dulce sopor...

Recorren la playa entre carcajadas, descalzas, morenas, fuertes, despeinadas, muchachas alegres: las hijas del mar.

Playa de la Magdalena.

Andeiro,

DEL CERCADO AJENO El germanismo en acecho

¿Habrá aún quienes consideren injustificada la actitud de las potencias de la Entente al recabar garantías militares contra una nueva agresión de Alemania?

Es un momento grave, lleno de inquietudes. Desde que se firmó el armisticio, no se habla llegado a una situación tan delicada. Creemos que las dificultades con que chocha la labor de la Conferencia de la Paz serán resueltas.

Si Alemania, caída, pero no resignada, acecha una ocasión para intentar levantarse nuevamente. Las inevitables querrelas entre los nuevos Estados y las lamentables discrepancias entre los Estados de la Entente son seguidas con avido interés por los alemanes.

Desde este punto de vista, el actual Gobierno socialista de Alemania no puede inspirar ninguna confianza. Espiritualmente, Ebert está mucho más cerca del Kaiser que de las democracias occidentales.

Hemos reconocido que, en la cuestión económica y de política interior de Alemania, los socialistas mayoritarios tienen razón, por lo menos la mayor parte de razón, en su lucha contra los espartaquistas.

El peligro está ahí. El acecho de Alemania debe estrechar la unión entre los aliados. El Gobierno de Berlín, después de haber dominado la revuelta espartaquista, se siente fuerte.

A. Rovini y Virgili

Los bailes de esta noche

Salón Frégoli

Esta noche se celebrará en el Salón Frégoli el anunciado baile de disfráz. ¿Qué decir de esta fiesta que no resulta pálido ante la realidad? Nada en absoluto.

El Frégoli es una sociedad que nos tiene acostumbrados a que todo acto que celebra sea un triunfo. A algún tiempo ha transcurrido sin dar ningún pero esta noche va por el desquite. Y seguramente que lo lograrán con creces.

La fachada de su nuevo edificio ha sido revocada artísticamente; además, esta noche lucirá una espléndida iluminación.

Los salones han sido espléndidamente decorados e iluminados, siendo regío el aspecto que presentan.

Al baile asistirán dos orquestas. Así los bailarines podrán salir satisfechos.

Hasta la noche.

La Prosperidad

También esta noche se celebrará la verbena con baile de disfráz que ha organizado la sociedad "La Prosperidad".

La fiesta, como ya hemos dicho, se llevará a efecto en los espaciosos salones que los señores Orive poseen en la calle de Benavides.

Dicha vía ha sido engalanada artísticamente.

Los salones también han sido adornados e iluminados con profusión, presentando un bello aspecto. A la fiesta concurrirán dos orquestas. Allí también habrán ventorrillos y todo lo indispensable en esta clase de espectáculos.

En fin, la fiesta de La Prosperidad, será un éxito y también...

Hasta la noche.

Unión de Mozos y Cocineros

En su local social, calle del Docteur Allart, número 13, se efectuará esta noche el baile de disfráz que ha organizado la Unión de Mozos y Cocineros.

El acto promete estar muy animado y concurrido.

Entre las mascaritas que concurrirán al baile se sorteará un precioso reloj pulsera.

Homenaje

Ayer a las cuatro de la tarde se efectuó el homenaje organizado por los alumnos de la Institución Municipal de segunda enseñanza para honrar la memoria del que fué su ilustre profesor, don Ireneo González y Hernández.

A la citada hora partió de aquel centro docente la comitiva, en la que figuraban el alcalde accidental de esta capital, señor Rumeu; los profesores de la Institución Municipal de segunda enseñanza, don Juan Feria, don Arturo Ballester, don Antonio de Lara y Zárate, don Pedro Suárez Avellaneda, don José Maldonado, don Juan Bautista Fuentes y el señor Clavijo; el Catedrático y Director de la Escuela Profesional de Comercio, don Mario Arzena; los Catedráticos del Instituto de La Laguna, don José Font y don Antonio Álvarez de Linaera y el profesor de Dibujo, cuyo nombre sentimos no conocer; los profesores de la Escuela de Artes y Oficios, don Teodomiro Robayna y don Eduardo Tarquis; los concejales señores don Andrés Orozco, don Jacinto Casariego, don Antonio Vivanco y don Angel Crosa, algunos estudiantes y otras varias personas que en este momento no recordamos.

En los alrededores de la plaza de la Constructora, donde la lámpara había de ser descubierta se reunió numerosísima concurrencia, en su mayor parte estudiantes de todos los centros de instrucción ya mencionados y de algunas escuelas nacionales.

Después de ejecutar una obra la Banda Municipal de música, fué descubierta la lámpara.

Acto continuo hizo uso de la palabra el señor Rumeu que elogió la larga labor educadora del ilustre gramático, cuya vida constituyó un perdurable ejemplo de abnegación y amor al trabajo, del que recogieron frutos fecundos varias generaciones.

Luego hizo uso de la palabra el señor de Lara y Zárate que dió las gracias en términos elocuentes, en nombre de los profesores de la Institución de segunda enseñanza a los organizadores del acto.

Dedicó un sentido recuerdo al finado enalteciendo su sabiduría, su modestia y su honorable vida de sacerdote y de maestro. Estimuló a los estudiantes a seguir el ejemplo del inolvidable maestro.

Nutridos aplausos oyeron los señores Rumeu y de Lara y Zárate.

La Banda Municipal ejecutó otra obra musical y se dió por terminado el acto, que fué de justicia y reconocimiento de los méritos que adornaban al insigne profesor.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE LA PENINSULA

Crisis parcial. A rey muerto, rey puesto. Los panaderos madrileños, en huelga. Romanones confía en don Leonardo. En Barcelona se declara la huelga general. La ciudad a oscuras. El estado de guerra. No se sabe nada. Otra huelga. El momento actual es el más grave. Los presupuestos y la obstrucción. La ley marcial. El gobierno moribundo.

Madrid, 21—17.10. Crisis. Según se preveía, en el Consejo de esta tarde surgió la crisis a consecuencia de las diferencias surgidas en el problema de las subsistencias entre el ministro del Ramo y el Gobernador y el Alcalde.

Argente dimitido. Al comenzar el Consejo el señor Argente manifestó su decidido propósito de retirarse del Gobierno, y aunque el Conde de Romanones y los demás compañeros de Gabinete se esforzaron por convencerle para que depusiese su actitud, no les fué posible lograrlo.

El sustituto. En vista de ello, el Conde le aceptó la dimisión, llamando en seguida a la Presidencia al señor don Leonardo Rodríguez, antiguo amigo de Besada, y reciente romanonista, para ofrecerle la Cartera, que fué aceptada sin reparos.

Jura y presentación. Inmediatamente marchó a Palacio el presidente del Consejo acompañado del nuevo ministro de Subsistencias, el cual, después de haber jurado el cargo, salió para el Congreso, al cual se presenta en estos momentos.

Huelga de panaderos. Se ha iniciado en esta Corte la huelga de panaderos, a quienes ha replicado el Conde de Romanones que la aplacen por 48 horas, para procurar una fórmula de concordia que resuelva a satisfacción el conflicto.

Don Leonardo, competente. Para ello, confía el Conde en las dotes de competencia que, en la materia, adornan al ministro recién nombrado, don Leonardo Rodríguez.

Burell, ha muerto. Como desgraciadamente se temía, acaba de fallecer el ex ministro don Julio Burell, cuya muerte está siendo muy sentida.

Huelga general. Dicen de Barcelona que en aquella ciudad ha comenzado la tan temida huelga general, quedando absolutamente paralizada la vida de la población.

Sin luz y sin prensa. La ciudad está completamente a oscuras, pues han parado todos las fábricas eléctricas, habiéndose dejado de publicar todos los periódicos, así como cuantas industrias precisan del fluido eléctrico.

Estado de guerra. Apenas iniciada la huelga, el Gobierno se apresuró a declarar el estado de guerra, patrullando considerables fuerzas del Ejército por las vías principales, mientras las restantes permanecen retiradas en los cuarteles.

Sin noticias. Ignórase si se han desarrollado sucesos, pues las noticias que se reciben de la ciudad condal a causa de la rigurosa censura que se viene ejerciendo por el Gobierno, son incompletas.

También en Sevilla. A última hora llegan noticias de Sevilla comunicando que ha comenzado también la huelga general en la capital andaluza, como pro esta del pueblo por no haber sido decretada la destitución del Gobernador civil de aquella provincia, que tenía solida ciudad del Gobierno.

Situación difícil. Considerase que la situación actual es la más grave porque ha pasado ningún Gobierno, observándose que predomina el temor y la inquietud en los altos centros.

Esfuerzos. El Conde de Romanones, secundado activamente por todos sus compañeros de Gabinete, busca el modo de forzar la aprobación de los presupuestos, dudándose que lo obtenga.

Las causas. La dificultad con que tropieza es la persistencia de los diputados catalanes e izquierdistas, en su campaña de obstrucción, pues se dan clara cuenta de que, los propósitos del Gobierno al buscar una precipitada aprobación de la Ley económica, van encaminados a un inmediato cierre de Cortes y subsiguiente proclamación de la Ley marcial en toda España.

Crisis total. El Gobierno muestra contrariedad por tal, en tanto que gravísimas dificultades y, con gran insistencia, afirmase que, en la sesión de Cortes de mañana surgirá irremediablemente la crisis total.

OBITUARIO

Ha fallecido en la vecina ciudad de La Laguna, la respetable señora doña Concepción Cabrera, viuda de Meléndez, siendo su muerte muy sentida entre sus numerosas amistades.

A sus familiares, particularmente a su hijo político nuestro respetable amigo don Cristóbal Burell, damos nuestro más sentido pésame.

Hace pocas días falleció en esta capital el estimado señor don Francisco Vizcaino. A sus familiares significamos nuestro pésame.

Teatro Municipal

PIPIOLA

«Pipiola», la obra estrenada anoche en nuestro coliseo, nos produjo verdadero asombro. ¿Por lo grandioso? No. ¿Por lo atrevida? Tampoco. De atrevida y grandiosa nos atrevemos, desde luego, a calificarla. De atrevida, por su tendencia; por ir contra fuerte y arraigados convencionalismos; por combatir ideas que pudiéramos llamar ancestrales, y de grandiosa porque en todo atrevimiento, en que no hay inconsciencia, hay grandiosidad.

Sin embargo, no fué, repetimos, de

Mosa.

Mosa.

bido a eso nuestro asombro. La verdadera causa debe buscarse en el contraste entre la producción escénica anterior de los Quinteros y esta nueva obra.

En efecto, ¿cómo esperar de los Maestros del naturalismo en la escena una obra como "Pipiola", todo irrealidad y puro idealismo?

Porque no se negará que es irreal todo lo que en ella sucede.

Y si no que lo digan, no ya las gentes de apellidos pergamino, sino la simple burguesía y hasta nuestra clase media.

Por otra parte, el verismo de estos autores no consiste solamente en llevar a la escena episodios de la vida real, admirablemente observados, sino en la naturalidad de su desarrollo y lógicas consecuencias; cosa que no ocurre en "Pipiola" donde la lógica brilla por su ausencia, y no tiene explicación posible la inconsecuencia de algunos personajes. La madrina, por ejemplo.

Porque pase que la hija de una lavandera que convivió, en su infancia, con el primogénito de un Grande de España, conciba ideas de grandeza, sin que por ello se avergüence de su humilde cuna—aunque es muy posible que por esto no pasen los que conocen bien la vida—y que llegada a la edad de las pasiones cierre su corazón a los requerimientos amorosos de los de su clase y se enamore de aquel; y piense en ser suya de manera legal y ponga al servicio de tan hermoso sueño un corazón todo sentimiento, una inteligencia privilegiada y una férrea voluntad, ya que con tan bellas prendas la dotó Naturaleza; pero que una señora de rancia estirpe, orgullosa de sus cuarteles, y a quien, como no podía menos de suceder, le parece, más que un disparate, un absurdo la idea de tales amores, rompa de pronto con su pasado, renuncie sin transición a sus prejuicios de clase y acceda a los deseos de los enamorados, eso... eso no puede pasar. Ni la bondad de tan encumbrada señora, aunque fuese mayor que su alcurnia, ni el amor que siente por sus protegidos, son bastantes a justificar tan brusca y radical resolución.

Ignoramos el juicio que tal obra haya merecido a los profesionales de la crítica teatral, pero creemos no estar muy desacordes con su opinión al afirmar que presidieron su concepción muy nobles propósitos, más que ha sido un ensayo desgraciado.

De haberse ocurrido a un escritor novel, seguros estamos que hubiera puesto más cuidado en su desarrollo, y de no acertar, el fallo hubiera sido acerbo. Tratándose de Los Quinteros no digamos si lo merecen.

Y conste que sentimos verdadera admiración por tan insignes autores a quienes muchas veces hemos aplaudido y a quienes consideramos gloria de la escena.

Precisamente ello nos veda el darles un consejo que pugna por irse a los puntos de la pluma: el de que sigan cultivando el género en que tantos laureos han conquistado, dejando el camino ahora emprendido que parece no ser el que corresponde a su temperamento artístico, pero, ya lo digamos; el respeto nos veda erigirnos en consejeros.

En cuanto a la representación, muy bien la señorita Banquer, insuperable la señora Estrada y muy discretos los demás, aunque muy bien pudieramos decir del señor Villareal que haría mejor poniendo un poco más de fuego en su amor y un poquitín más irritabilidad en sus desdenes.

HUELGA DE PANADEROS

El día 27 de los corrientes se declarará en huelga el gremio de panaderos de esta capital.

Aquellos obreros publicaron en algunos diarios locales, EL PROGRESO entre ellos, una nota oficiosa invitando al Gobernador civil y a la Junta local de Reformas Sociales a que gestionaran de los fabricantes de pan la concesión a sus operarios de un día de descanso a la semana, mejora que alcanzaron en 1915 en virtud de una huelga que sostuvieron por no observarse lo dispuesto en la Ley, que se les concedía, y que dejaron sin efecto al ver que la industria atravesaba momentos críticos.

La culpa de que esta huelga se plantee la tiene nuestro Alcalde accidental Presidente de la Junta Local de Reformas Sociales, que engañó a aquellos obreros manifestándoles que su petición, conforme le habían rogado, la transmitiría a los industriales, llegando a conocimiento de aquéllos que nada se había hecho sobre el particular.

Puede estar orgulloso el Sr. Rumeu por los perjuicios que va a ocasionar a todo el vecindario.

Los estudiantes

En el Hotel Aguer, de La Laguna, se efectuará mañana a la tarde el té con que los estudiantes de esta capital obsequian a su compañero don Ramón Morales por la ayuda que le ha prestado en los actos que últimamente han realizado para protestar de los sucesos desarrollados en la Universidad de Granada.

Mañana a las cuatro de la tarde se celebrará en el teatro Viana, de La Laguna, un mitin organizado por los estudiantes de esta capital, con objeto de proseguir su protesta por la muerte de sus compañeros de Granada, durante los luctuosos sucesos últimamente registrados en aquella población.

Han sido invitados para tomar parte en este acto distinguidos oradores y los estudiantes de la vecina ciudad.

De Telégrafos

Por disposición de la Dirección General de Correos y Telégrafos se abre un concurso para el arriendo de una casa de Güimar al objeto de instalar en ella las oficinas telegráficas.

El plazo de arriendo es de cinco años prorrogable por la tática por tiempo indefinido hasta que cualquiera de las partes formule el desahucio con tres meses de anticipación ampliable por otros tres si la Administración lo juzgase conveniente.

El precio máximo será de ochocientas pesetas anuales pagadas por trimestres vencidos.

Por disposición de la Dirección General de Correos y Telégrafos, se abre concurso para el arriendo de una casa en la Orotava al objeto de instalar en ella las oficinas telegráficas.

El plazo del arriendo será por cinco años prorrogables por la tática por tiempo indefinido hasta que cualquiera de las partes formule el desahucio con tres meses de anticipación ampliable por otros tres si la Administración lo juzgase conveniente.

El precio máximo será de mil trescientas cuarenta pesetas anuales pagadas por trimestres vencidos.

PASEO Y MUSICA

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda en la noche de mañana en la plaza de la Constitución de 8 y 30 a 10 y 30.

Primera parte Sons L'Aigle Double, pasodoble; Wagner.

Segunda parte El Pagliacci, gran fantasía; Leoncavallo.

La Gioconda, (a petición) bailables; Ponchielli.

Resignación, pasodoble; San José.

Subasta de aguas

Las subastas parciales de aguas para riegos continúan poniéndose al Sindicato Agrícola de Regantes algo duras de roer.

Anteayer subastó y tuvo que pagarse a veinte céntimos la pipa. Y ayer subastó dos dulces de las aguas sobrantes del abasto público, teniendo que pagar una a 20 y medio céntimos la pipa y otra a 25 y medio la pipa.

Aclaración

En obsequio a la verdad hacemos público, a petición del interesado, que don Guadamaro Baudet, no es el autor ni inspirador del artículo "La enseñanza abandonada", que apareció en la edición del miércoles, último de este diario, cuya paternidad se le atribuye, sino el Sr. B. de no haberle con per oñas de su amistad.

Notas marítimas

Pescado.—Con cargamentos de pescado han llegado los pallebotes "Celia", "Martín" y "Tenerife".

Carga.—Ha llegado de Abona el pallebot "Canario", trayendo carga general.

Frutos.—Con cargamento de frutos han llegado del Puerto de la Cruz los vapores "Tacoronte" y "Aguila de Oro".

Patatas.—Con un cargamento de patatas procedente de Abona ha fundeado en nuestro puerto, el pallebot "Mercedes de Abona".

Carbón.—De Garachico ha llegado el pallebot "Tenerife", trayendo un cargamento de carbón vegetal.

NOTICIAS

A plazo de 9, 12, 15, 20 y 25 pesetas mensual adquiere usted máquinas de escribir, bicicletas, escopetas, neumáticos, pistolas y todas clases de accesorios, de las mejores marcas extranjeras.

Para informes dirijirse a la calle doctor Allart (antes Sol) 25.

Vapor.—El miércoles salió de Liverpool con destino a la costa de África el vapor paquete inglés "Accra", que hará escala en este puerto para desembarcar pasaje y dejar correspondencia.

Semillas que nacen, tanto de flores como de hortalizas y forrajeras. Garantizada su buena germinación.

Casa VARELA (frente al Ayuntamiento) Santa Cruz de Tenerife.

Licencias.—En el mes de Enero último fueron expedidas por este Gobierno civil 5 licencias para uso de armas y de caza.

Confirmación.—La comisión permanente del Consejo Superior de emigración ha confirmado el acuerdo de esta Junta local, tomado en 7 de Octubre último, respecto a la devolución de pasajes e indemnización completa a los emigrantes de La Palma para Cuba.

El mejor añil que se conoce AZUL INDIO así como los famosos polvos de talco MARNE, se venden en el establecimiento de Antonio Acosta, Alfonso XIII, 42.

Próxima a agotarse la existencia de muebles y artículos de minibre que se hallan a la venta en la tabaquería "La Nobleza", Plaza de la Constitución número 2, por el vapor "Andorinha" ha llegado hoy una nueva y variada colección en toda clase de muebles y artículos de igual género en modelos siempre nuevos que se realizan a precios sin competencia, pudiendo verse diariamente hasta las 7 de la noche.

Etiquetas para marcar precios, engomadas y secas, yeso para escuelas, jaboncillos para sábanas, tizas de billar, gomas de borrar, películas fotográficas y colores al óleo y de acuarela.

Antonio Acosta, Alfonso XIII, 42 con larga práctica

Individuo con amplio y perfecto conocimiento de Contabilidad, Correspondencia mercantil, Mecanografía y compra-venta de toda clase de mercancías, se ofrece.

Solicítense sus referencias a la Administración de este diario.

Hugo Pagani

CLASES DE PIANO, VIOLIN, SOLFEO, ARMONIA Y COMPOSICION

Se ofrece a domicilio y en su casa calle de Imeldo Setis, 10.

Pasta "Stickphast"

para uso de escritorios. Sustituye con ventos a la GOMA.

De venta: BAZAR de Caulfield & Sons.

Persona competente en la contabilidad

solicita trabajo por horas o fijo si así conviniere. Posee título académico.

Para informes dirijirse por carta a las letras A B C, en esta imprenta.

Doctor J. Rodríguez López

25 de Julio número 23

606 legítimo

Inyecciones a domicilio y en la clínica

Enfermedades de la mujer y vías urinarias :: ::

Enfermedades del estómago e intestinos CONSULTA ESPECIAL TODOS LOS DIAS

No solamente tendrá consultas en su Clínica a las horas señaladas en el anuncio de la misma y a las extraordinarias convenidas de antemano, sino que visitará a domicilio a cuantos enfermos lo soliciten, cualquiera que sea la enfermedad que padezcan.

La Oportunidad

(Sociedad anónima)

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 26 de los estatutos sociales, se convoca a los señores accionistas para celebrar junta general ordinaria el 23 del corriente mes a las 2 de la tarde en su local social, Puerta Canseco, número 33.

Para concurrir a la citada Junta los señores accionistas se proveerán en las oficinas de la Sociedad del correspondiente boleto de admisión en el que se expresará el número de acciones que representa y el de votos que pueda emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

De conformidad con el artículo 22 de dichos estatutos, los señores accionistas que personalmente no puedan asistir podrán delegar su representación en otro socio, para lo cual llevan al dorso los boletines de admisión una fórmula-poder.

Santa Cruz de Tenerife, 12 de Febrero de 1919.—El Secretario accidental, Sixto Fernández del Castillo.

Orden del día

Dar cuenta del estado de la sociedad.

Someter a la aprobación de la Junta general un acuerdo del Consejo de Administración referente a modificaciones en la maquinaria.

Proposición del Consejo sobre la aplicación que se ha de dar a la cuenta de pérdidas y ganancias.

Nombramiento de la comisión que ha de examinar las cuentas del año de 1918.

Nombramientos de los cargos de vicepresidente, contador y secretario.

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas

(En liquidación)

De conformidad con lo establecido en el artículo 30 de los Estatutos sociales se convoca a los señores accionistas para celebrar Junta General ordinaria, el lunes 24 del corriente a las diez y ocho (6 de la tarde) en los Salones de la sociedad "La Benéfica", calle Ruiz de Padron número 13.

A los efectos del párrafo 1.º del artículo 31, las cuentas y Balance anual que han de someterse a la aprobación de la Junta se hallan desde este día, de 2 a 5 de la tarde, a la disposición de los señores socios, en las oficinas de la Sociedad, Alfonso XIII número 64.

Para concurrir a la expresada Junta los señores accionistas se proveerán en dichas oficinas del correspondiente Boleto de admisión, en el cual se expresará el número de acciones que presenta y el de votos que pueden emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

Santa Cruz de Tenerife, 12 de Febrero de 1919.—El Vocal Secretario accidental, Lorenzo Fernández.

ORDEN DEL DIA

Examinar y aprobar o reparar el balance anual.

Dar cuenta del estado de la liquidación.

Al Público

Con poco dinero se puede hoy amueblar una casa con gusto y comodidad. Con dirijirse al establecimiento de A. P. Nebrega y Cia. en la Plaza de la Constitución (bajos del Casino) se encontrará un grande surtido de muebles de mibre que se venden a 30, 40 y 50 pesetas, y también de clase fina, artísticos, a 60 y 80 pesetas el juego. Sillones para costura y niños desde 3 a 8 pesetas. También se ha recibido un variadísimo surtido en maceteros, canastillas, papeleras, cestos para costura, maletitas, etc., a precios baratísimos.

Contando con personal competente, se componen GRATIS todos los muebles comprados en dicho establecimiento.

No equivocarse: Bajos del Casino Principal.

Subasta

El día 25 del actual a las once de su mañana, se celebrará ante el señor Comandante de Marina de esta provincia, la subasta, en cinco lotes, de cuatro lotes, dos de ellos salvavidas, y sus pertrechos, procedentes del salvamento del naufragio del vapor "Cefirino", cuyas características, precio tipo, así como el modelo de proposición, se hallan de manifiesto en la citada Comandancia, en horas de oficina.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Febrero de 1919.

D. Arozarena

ha trasladado su consultorio médico-quirúrgico a la calle de San José, número 11, bajos, frente al Hotel de Camacho.

Consultas diarias de 10 a 5. Los viernes, a las 3, gratis a los pobres.

AVISO

Se necesita un competente en Administración municipal y pueda llevar distintos negociados de los Ayuntamientos, sin que se le dirija en los asuntos que se le encarguen. No se admiten recomendaciones.

Informará A. Hernández, Ayuntamiento de Güimar.

The British & African Steam Navigation Co., Limited— El magnífico correo inglés BENUE de 5.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 27 de Febrero, con destino a LIVERPOOL con buque disponible para 8.000 huecos sobre cubierta. Agentes: ELDER DEMPSTER (Tenerife) LIMITED. Alfonso XIII, 84.

Otto Thoresen Línea de Vapores Fruteros Servicio semanal directo entre los puertos de las Islas Canarias y Burdeos Salidas del mes de Febrero PARA LONDRES Día 18, el magnífico vapor SAN TELMO que tomará frutos en este puerto. Para más informes: Otto Thoresen, Marina número 47.

HARDISSON HERMANOS TENERIFE El hermoso vapor francés Villaret de Joyeuse BURDEOS llegará a este puerto el día 22 de Febrero de 1919 y partirá el mismo día para Limón y Colón, con bastante buque disponible para pasajeros de todas clases y carga. Admite carga y pasajeros. Los Agentes, Hardisson Hermanos.

LA VELOCE-Navegación italiana a Vapor El magnífico vapor italiano BOLOGNA de 6.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 19 de Febrero de 1919, con destino a Trinidad, La Guayra, Curacao, Puerto Columbia, Cartagena, Puerto Limón y Colón, con bastante buque disponible para pasajeros de todas clases y carga. AGENTES ELDER DEMPSTER (Tenerife) LIMITED Alfonso XIII, 84.

De interés para el Comercio Artículos de fabricación británica para la exportación de los cuales ya no existen restricciones y no necesitan permisos de exportación. Materiales de dibujo y pinturas de arte, artículos de Sport, bicicletas (sin incluir neumáticos), accesorios de bicicletas, y efectos, botones excepto los militares de cuero y tagua, baquillas para cigarrillos y cigarrillos, porcelana y loza, caolin, droguería, cuchillería, drogas varios, artículos de fantasía de papel, marfil, cuero etc., películas (sujetas a censura), semillas para flores, plumas, fuentes, peletería, aparejada, tejidos e manufacturada, cristalería, ferretería, materiales de hierro y acero para constructores etc., sombreros, artículos de casa de madera, hierro o acero, tintas, joyería-imitación, encajes, maquinaria de lavado mecánico, libros de contabilidad, mármoles, aguas minerales sin endulzar, instrumentos musicales, muebles de oficina, cuadros y pinturas, fotografías, material fotográfico, no químico, navajas de afeitar, máquinas idem y sus hojas, cintas de seda, lentes, máquinas de coser, papel de pared, relojes de pared, pieles ya terminadas tejidas o fabricadas, vigas de acero y hierro, ácido acético, amoniaco, aspirina, hachas, plomo en planchas, carbón para aparatos eléctricos, cilindros para gas, pescado en latas, excepto salmón, compuestos de plomo, excepto blanco de plomo, trapos y desperdicios de hilo, sal, barnices, pintura, excepto al frío, pulimento que contenga cera, lana vieja y recortes, trapos de algodón, planta de esparto, aparejos de pesca, palo para teñir, desperdicio de cáñamo, envoltorios y desperdicios de yute, caoba y maderas duras, tubos para estufas, cuerdas y desperdicios de sisal, tiendas de campaña, hojas de lata, anclas, arrowroot, alimentos preparados con bananas, barómetros, galletas, cadenas para buques, pastelería, caramelos, celuloide ordinario, no inflamable, alimentos de cereales, flor de harina, dextrina, harina, contadores de gas, gengibre, cuernos, extractos de carne, harina de patata, sacarina, sagu, sopa, preparaciones de sopa, almidón, tapioca, verduras en conserva, vino y zinc.

SAN FERNANDO COLEGIO PARA NIÑOS Emilie Calzadilla, 34

Clase de párvulos Esta sección, anexa al Colegio, está dirigida por la señora doña María Gaviño, Maestra superior MONOPRARIOS reducidos al alcance de todos Pida usted más informes a su Director JOSE BERMUDO

Clases especiales para adultos, por la tarde y por la noche. PRIMERA ENSEÑANZA Y TENEDURIA DE LIBROS. :: ::

Clase de párvulos Esta sección, anexa al Colegio, está dirigida por la señora doña María Gaviño, Maestra superior MONOPRARIOS reducidos al alcance de todos Pida usted más informes a su Director JOSE BERMUDO

JARABE ORIVE 3,50 Ptas. Los infalibles resultados del Jarabe Orive, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

Café Central de JOSÉ ROBLES Calle de la Cruz Verde, 14 Especialidad en vinos, cervezas y licores. Cenas económicas. Magnífico local Comedores reservados, etc., etc. Se garantiza el más esmerado servicio. No confundirse: Cruz Verde, 14.